

Toda la correspondencia se dirigirá a nombre del Director o Administrador de EL ADELANTO... Apartado de Correos 10

NUMERO SUELTO: 15 CENTIMOS

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

Precios de suscripción en toda España: SIETE PESETAS CINCUENTA CENTIMOS al trimestre...

TERCER AÑO TRIUNFAL

En Berchtesgaden se entrevistaron ayer tarde Hitler y Chamberlain

Impresión de la jornada

La jornada de ayer—señalada como uno de los mayores acontecimientos mundiales—ha transcurrido en medio de una gran expectación en todos los círculos políticos...

Demostación viva de esta reflexión ha sido la actitud de las Naciones, donde más se acentuaba la tensión. El examen sereno, minucioso del discurso del Canciller Hitler en Nuremberg...

Chamberlain y el Canciller Adolf Hitler se entrevistaron ayer. Los preparativos, los instantes que han precedido al encuentro de los dos grandes hombres de Estado...

También en estas últimas veinticuatro horas, ha surgido la voz de otro hombre de Estado, que guiado por los mismos sentimientos y aspiraciones...

El número total de muertos en Checoslovaquia.

Praga.—Desde ayer, el número total de muertos, en los incidentes últimos se eleva a veinte, de ellos nueve sudetes, y el de heridos a setenta y cinco.

Varios jefes sudetes han sido detenidos, los cuales serán juzgados con arreglo a las leyes extraordinarias que actualmente están en vigor.

El Gobierno de Praga extiende la ley marcial.

Praga.—Se comunica oficialmente que la ley marcial ha sido extendida, por decisión del Gobierno, a otras circunscripciones, siendo con éstos once el total de los distritos afectados por dichas medidas.

La muchedumbre aclama a Chamberlain por su decisión.

Londres.—La noticia de que Chamberlain se dirigía por avión a Berchtesgaden, causó en Londres una enorme sensación.

La noticia corrió como la pólvora por la capital de la Gran Bretaña, y entre la multitud que se hallaba estacionada en las calles del Barrio del Gobierno y ante la casa del Presidente del Consejo, al que se aclamó con ovaciones y vivas.

Los dominios aprueban la actitud de Chamberlain.

Londres.—Chamberlain salió de su residencia en el momento mismo en que el rey llegaba a la estación, procedente de Valmoral.

El avión en que realiza el viaje Chamberlain salió a las ocho y media.

El primer ministro inglés reafirma su viaje consciente de que merece la aprobación general de los dominios británicos, pues han llegado telegramas y mensajes a Londres, en los que los presidentes del Canadá y Australia le expresan su felicitación por esta resolución.

El Fuhrer recibió a la puerta de su residencia al primer Ministro inglés, pasando seguidamente a conferenciar

Mister Chamberlain regresará hoy a Londres, para deliberar con el Gabinete inglés, y volverá a Berchtesgaden para celebrar una nueva conferencia con el Canciller

La rápida adhesión a mi propuesta por parte de Hitler—ha dicho el primer Ministro británico—no podrá por menos de producir resultados satisfactorios: La prensa francesa dice que caminamos hacia una nueva conferencia de la paz europea: Una importantísima carta dirigida a Lord Runciman, que publica «El Popolo de Italia» y que se atribuye a Mussolini: Enorme satisfacción en todos los círculos políticos mundiales

ordinaria del problema que apasiona al mundo, ha dejado sentir su gran influencia, exponiendo en «Carta a Lord Runciman» la verdadera génesis del problema. Todo comentario al texto del escrito que publica «El Popolo de Italia», queda suficientemente hecho con la detenida lectura del mismo.

Hitler no ha pretendido jamás—él mismo lo dijo en su discurso de Nuremberg—otra cosa que defender los derechos de los alemanes residentes en territorio checoslovaco. Y así las últimas frases de «Carta a Runciman» expresan terminantemente la comprensión de Italia al gesto del Fuhrer Canciller de Alemania.

«Si Hitler—dice la carta—pretendiese anexionarse tres millones y medio de checos. Europa tendría razón para moverse y oponerse. Pero Hitler se ocupa y preocupa solamente de tres millones y medio de alemanes. Nadie le puede discutir ese derecho y nadie puede oponerse a que cumpla ese deber, y menos que nadie, los italianos que tienen un precedente en esa materia».

Así queda encerrado el problema, en estas últimas veinticuatro horas. Las aguas turbias tienden a remansar y del horizonte internacional ya desterrándose la tremenda pesadilla de una guerra. Con la esperanza en las deliberaciones de Berchtesgaden, finalizamos este breve impresión de la jornada, ya que pocas horas quedan solamente para que se aclare la situación internacional.

Declaraciones de Chamberlain.

Londres.—Chamberlain, acompañado de altos funcionarios del Foreign Office, salió a las 8.35 del aerodromo, con dirección a Alemania.

Ante, de salir, Chamberlain hizo estas declaraciones:

«Voy a entrevistarme con el Fuhrer Canciller, porque la situación internacional me ha parecido de tal naturaleza, que considero especialmente indispensable celebrar una entrevista

entre nosotros dos personalmente. Mi política ha sido siempre una política de paz. La rápida adhesión a mi propuesta, por parte del Fuhrer, no podrá por menos de producir unos resultados satisfactorios.»

Declaraciones del ministro de Negocios Extranjeros del Reich.

Munich.—El ministro de Negocios Extranjeros del Reich hizo ayer por la noche las siguientes declaraciones a un representante del «Daily Mail»: «Como ministro de Negocios Extranjeros del Reich, puedo asegurar a usted la profunda y sincera satisfacción que he experimentado con motivo de la resolución de mister Chamberlain, de visitar a Hitler.

Estoy convencido de que una entrevista entre estas dos personalidades puede producir una solución al problema de los sudetes y ser de vital importancia para las relaciones futuras entre los dos países.

Hace mucho tiempo que yo deseaba una entrevista entre el Fuhrer y el Jefe del Gobierno británico, y ahora he sentido profunda satisfacción al constatar que mister Chamberlain, especial defensor de la paz, realiza un deseo que yo ya había sentido durante mi estancia en Londres en calidad de embajador del Reich, habiendo tenido con esta ocasión de comprobar la buena voluntad personal de mister Chamberlain.»

Es posible que se llegue a un acuerdo general de los problemas de Europa.

Londres.—El corresponsal de un importante órgano londinense dice que es imposible determinar la duración ni los resultados de la entrevista Hitler-Chamberlain.

La impresión general es que esta entrevista durará hasta el sábado. Si dura varios días es posible que se traten también otros problemas, distintos del de Checoslovaquia, problemas que hace mucho tiempo urge sean esclarecidos.

En ciertos círculos predomina incluso la impresión de que una nueva era de buenas relaciones anglo-alemanas podría seguir a las conversaciones de Berchtesgaden.

La decisión de Chamberlain ha sido bien acogida en todo el mundo.

Londres.—De todas partes del mundo llegan noticias a esta capital en las que se expresa haber sido acogida con gran simpatía la iniciativa de Chamberlain de dirigirse a Berchtesgaden.

Por el contrario, comunica la agencia Reuter, de Praga, que en aquella ciudad ha sido acogido con desconfianza e inquietud el paso dado por Chamberlain.

En los círculos checos se supone que toda liquidación de la cuestión pendiente lo será a costa de Checoslovaquia.

Australia aprueba la decisión del primer ministro inglés.

Londres.—Se reciben noticias de que después de la sesión que a las trece horas celebró el Gobierno general de Australia, dominio de la Gran Bretaña, el primer ministro, Lyon, declaró anoche que Australia aprobaba las medidas británicas para resolver el problema sudete.

En la Ciudad del Cabo reina la mayor alegría.

Londres.—La noticia del viaje de Chamberlain a Alemania ha producido gran satisfacción en los dominios británicos.

La agencia Reuter comunica que en la Ciudad del Cabo la noticia ha sido recibida con la mayor alegría, y del Canadá se reciben noticias semejantes.

En esta capital se expresa ahora una gran esperanza en las conversaciones de Berchtesgaden. El presidente del Consejo del Canadá ha declarado que toda la población canadiense ha acogido con simpatía y aprueba el paso dado por el primer ministro del Imperio. Se añade que el contacto directo entre los dos hombres de Estado es el medio más eficaz para descartar las malas interpretaciones y el ambiente de tirantez que desde hace mucho tiempo pesaba sobre Londres.

La prensa francesa dice que era imprescindible una conversación.

Paris.— Toda la prensa ha acogido con satisfacción el viaje de Chamberlain a Berchtesgaden. Los periódicos hacen resaltar la suma importancia de la entrevista para la paz de Europa.

«Petit Parisien» dice que Chamberlain ha decidido realizar esta entrevista porque la situación se hacía difícil en extremo, y porque hasta la misión Runciman era ya impracticable. Por lo tanto, una mediación de paz en el problema sudete no tenía posibilidades de éxito, y por esto hacía falta un nuevo procedimiento.

En un caso tan grave como el presente nada mejor que una entrevista entre las dos personalidades.

La participación de Francia en las conversaciones hubiera convertido a Berchtesgaden en una conferencia, a la que otras potencias hubieran podido ser admitidas.

Los periódicos suponen que piensa resolverse el problema mediante un plebiscito, cuya libre ejecución habría de ser asegurada mediante un control británico y con la ayuda de un ejército neutral como se hizo en el caso del Sarre.

«Le Matin» dice que la entrevista no será solamente entre dos jefes de Gobierno, sino entre dos pueblos, que se encuentran algo distanciados. La entrevista—agrega—nos debe traer la paz.

«L'Echo» dice que nos encaminamos hacia una nueva conferencia de la paz europea. Seguramente la paz puede ser el resultado de la visita de Chamberlain a Hitler. La idea de un plebiscito ha hecho en todas partes progresos sorprendentes.

Sin embargo, es posible que el Gobierno de Praga no quiera aceptar esta idea.

Aumentan los incidentes.

Praga.— En el transcurso de las últimas veinticuatro horas ha aumentado aún más el número de incidentes entre checos y alemanes y cada hora caen víctimas de tales sucesos un gran número de personas. Ayer, en Egger, los checos agredieron a más de 30 sudetes alemanes. En Habelsberg, los soldados, checos, ayudados por los comunistas, irrumpieron en la ciudad e hicieron multitud de descargas contra la población civil, matando a gran número de personas y niños. Un niño que tenía en la mano una bandera con la cruz gamada, fue brutalmente golpeado por un soldado checo, que le golpeó el cráneo con la culata del fusil.

En otro lugar, los checos, incendiaron una casa, en la que se encontraban dos sudetes, que perecieron entre las llamas.

Muchos miles de sudeto-alemanes recibieron orden de movilización, que ninguno cumplió, pues todos los regimientos compuestos por sudetes, alemanes están mandados por oficiales checos.

Detención de diputados y funcionarios sudetes.

Praga.—Gran número de diputados sudetes y funcionarios públicos han sido detenidos por el Gobierno checo y sumariados. Entre ellos, está el diputado sudeta Kuenzel, el cual se encontraba en la Bohemia occidental, haciendo gestiones a favor de la solución del problema.

A causa de las medidas extraordinarias que han sido tomadas por el Gobierno checo, se tienen temores, por la suerte que puedan correr los súbditos sudetes.

Lord Runciman sigue sus conferencias.

Praga.—Lord Runciman celebró anoche, en Praga, una nueva entrevista con el diputado del partido sudete, Dr. Neuwirth.

Daladier conferencia con el embajador inglés.

Paris.—El presidente del Gobierno francés, señor Daladier, recibió anoche al Embajador inglés en Paris, con el que mantuvo una extensa conversación.

Chamberlain llega a Munich.

Londres.—El señor Chamberlain ha llegado a la una a Munich.

Como es natural, en Londres se comenta vivamente este viaje y tanto más, cuanto que Chamberlain es la primera vez en su vida que viaja en avión. Entre otros, acompaña al jefe del Gobierno inglés, el señor Wilson, consejero para asuntos económicos del Gobierno.

Carta a lord Runciman.

Milán.—Bajo el título de «Carta a Runciman», el «Popolo d'Italia» de esta mañana, publica un editorial que, aunque escrito antes de la iniciativa de Chamberlain, reviste gran importancia.

El autor del escrito dice especialmente que Runciman ha debido persuadirse ya de que no existe ni una nación checoslovaca ni un Estado checoslovaco. Si la obligación que une a razas diferentes de la familia checoslovaca cesase, el fenómeno de la desintegración de Checoslovaquia sería inevitable e irresistible. En Versalles se hubiese debido crear una Bohemia—nombre histórico—con una hegemonía población de checos; se quiso, por lo contrario, linchar una Checoslovaquia—organismo que no ha existido jamás—y se creó un Estado artificial con llevando en sí mismo los gérmenes de su debilidad y de su disolución.

El autor del artículo aconseja a Runciman que proponga a Benes un plebiscito, no solamente para los sudetes, sino para todas las nacionalidades que lo pidan. En caso de negativa por parte de Benes, Runciman le podría hacer saber que Gran Bretaña reflexionará siete veces antes de ir a la guerra, sencillamente para mantener un Estado, ficción monstruosa hasta en su conformación geográfica. Si Londres hace saber que no está dispuesto a mezclarse, nadie se moverá. Si Hitler pretendiese anexionarse tres millones y medio de checos, Europa tendría razón para moverse y oponerse. Pero Hitler se ocupa y preocupa solamente de tres millones y medio de alemanes. Nadie le puede discutir ese derecho, nadie puede oponerse a que cumpla ese deber y menos que nadie los italianos, que tienen un precedente en la materia.

El autor del escrito dice que, fijadas las zonas del plebiscito, quedaría estudiada la fecha, modalidades y control del mismo, podría ser de carácter internacional, como ocurrió ya, con resultados satisfactorios, cuando el plebiscito del Sarre.

La carta termina diciendo que la nueva situación política y territorial que se plantearía en Checoslovaquia, determinaría a nuevos equilibrios y nuevas posibilidades y, sobre todo, Europa evitaría una guerra. Millones de hombres piensan que es absolutamente necesario evitar esta guerra. Las fronteras trazadas con tinta, con otra tinta pueden ser modificadas; pero cuando las fronteras han sido trazadas por la mano de Dios y con la sangre de los hombres, es completamente distinto. (Stéfani.)

Chamberlain llega a Berchtesgaden.

Berchtesgaden.—A las diecisiete, Chamberlain, acompañado de von Ribbentrop; el embajador de Gran Bretaña, Henderson; el embajador alemán en Londres, von Dirksen, y el subsecretario de Relaciones Exteriores, Weitzaeher, llegó en tren especial a Berchtesgaden.

Como séquito de Chamberlain, llegaron también dos altos funcionarios del Foreign Office, Mr. Wilson y Strang.

En el interior de la estación, engalanada con este motivo, el subsecretario de Estado de la Cancillería del Reich, Meisner, recibió al primer ministro inglés.

En la plaza de la Estación y en todo el trayecto hasta el Gran Hotel donde Chamberlain se hospeda, una discreta multitud, tras un cordón de Milicias S. S., saludó al huésped. En el Gran Hotel se han reservado a Chamberlain y sus acompañantes un piso entero, y el resto del hotel ha sido ocupado por von Ribbentrop y numerosos funcionarios que le acompañan y numerosos enviados, especiales de la Prensa inglesa y americana.

La entrevista con el Fuhrer ha sido fijada para las diecisiete. (Stéfani.)

Hitler recibe al primer ministro británico.—Comienza la entrevista.

Berchtesgaden.—La entrevista entre Hitler y Chamberlain no empezó hasta después de las diecisiete, y continuó desde hace una hora, en un salón de la residencia de Hitler.

El primer ministro británico llegó en auto a Berghod a las 16.55. Hitler le esperaba ante la entrada. Estaba descubierto y llevaba uniforme de la S. S., guerrera parda y pantalón negro. Una compañía de la guardia «Adolfo Hitler» prestaba servicio de honor. El Fuhrer salió al encuentro de Chamberlain y le saludó con un cordial apretón de manos. El primer ministro inglés estaba acompañado de Henders-

son, von Ribbentrop, von Derksen, dos altos funcionarios del Foreign Office, el jefe del protocolo alemán, ministro de Estado, Masner, y el primer ayudante de Hitler.

El Fuhrer acompañó en seguida a su residencia a Chamberlain, sirviéndose un té, en el que participaron todas las personalidades mencionadas.

Seguidamente empezó la conferencia, en la que tomó parte también Ribbentrop. (Stéfani.)

Profunda impresión en Berlín.

Berlin.—Mientras que se desarrolla en Berghof la entrevista entre Hitler y Chamberlain, la opinión pública alemana está impresionada por las noticias, cada vez más graves, procedentes de Checoslovaquia, señalando preparativos militares checos en la frontera, acompañados de nuevas matanzas, en las que caen sudetes.

Sin embargo, el pueblo alemán espera con firme espíritu los resultados de la entrevista de Berchtesgaden y ha sabido con sentido y deliberación las proclamas de Henlein a los sudetes y ha leído con profunda impresión y reconocimiento el texto íntegro de la carta del Duque a lord Runciman.

La proclama de Conrado Henlein.

Berlin.—Conrado Henlein, jefe de los alemanes sudetes, ha publicado desde Eger una proclama, diciendo, especialmente, que después del empleo de ametralladoras y carros de asalto y fusiles contra poblaciones desarmadas, el régimen de opresión checo ha alcanzado su punto culminante. Con ello ha demostrado el pueblo checo ante el mundo entero, la imposibilidad de la vida en común con los alemanes sudetes.

«Una experiencia de veinte años de tiranía y de sangre, vertida en estos últimos tiempos—continúa Henlein en su proclama—me obligan a declarar:

Primeramente.—En 1919, privados de todos los derechos, fuimos obligados a vivir en el Estado checoslovaco.

Segundo.—Hemos hecho todo para asegurar la existencia de nuestro pueblo.

Tercero.—Hemos hecho todos los esfuerzos para llegar a una solución honrada y justa. Pero estos esfuerzos han fracasado ante la voluntad checa de destrucción.

En estos momentos de grave crisis, quiero declarar ante todo el mundo civilizado:

Queremos vivir como ciudadanos libres, queremos paz y trabajo en nuestra Patria. (Stéfani.)

El jefe de los sudetes, detenido.

Praga.—Un comunicado oficial informa que, a consecuencia de la llamada hecha hoy por Conrado Henlein y del comunicado lanzado por el Directorio del partido sudete, se ha dictado mandamiento de detención contra Conrado Henlein y contra los miembros del Directorio del partido.

El Gobierno ha decidido disolver el partido alemán sudete. (Stéfani.)

Se declara terminada la temporada de verano del Parlamento checo.

Praga.—El Presidente de la República ha declarado terminada la temporada de verano del Parlamento. Pero eso no hace perder la jaramullada a los diputados, y, por lo tanto, no es posible detener a Kunt, Peters, Rosche y Neuwirth, que se encuentran en Praga y no participaron en la redacción del comunicado publicado esta mañana en Asch. (Stéfani.)

Hitler pasó la mañana preparándose para la entrevista.

Berchtesgaden.—El Fuhrer pasó la mañana de ayer en su despacho de trabajo preparando el material que le había de servir de base para su entrevista con Chamberlain.

Ha recopilado documentos y testimonios de las injusticias y del régimen de terror de que el Gobierno de Praga ha hecho objeto a la población sudete.

En los círculos políticos, bien informados, se afirmaba que la entrevista de Chamberlain con Hitler no se limitaría a los dos jefes, sino que Chamberlain celebraría conversaciones telefónicas con Mussolini y Daladier.

Se añade que el deseo general es que se aclare la situación con el fin de llegar a una solución pacífica del conflicto.

Dentro de varios días se celebrará una nueva entrevista.

Berchtesgaden.—Un gran número de periodistas llegaron a

PARTE OFICIAL DE GUERRA

SIN NOVEDAD

Nuestra aviación sigue bombardeando objetivos militares

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día de hoy: Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Además de los dos aviones rojos derribados el día 13, que se hicieron constar en el parte, fueron derribados dos más, tipo «Curtis», por una de nuestras baterías antiaéreas.

En la noche del 13 al 14 fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Sagunto y el aerodromo de Prat de Llobregat, en el que se logró alcanzar varios edificios y el depósito de municiones, que fué incendiado.

Ayer fueron bombardeados con gran éxito los objetivos militares de los puertos de Palamós y Barcelona.

Salamanca, 15 de Septiembre de 1938, III Año Triunfal.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO





